



En Nances de Esparza se construirá nuevo campus de la UCR

Celebran compra de terreno para Sede del Pacífico

OEPI iniciará las edificaciones de la ampliación de la Sede en el 2015

14 MAY 2014 Sedes Regionales



El terreno adquirido por la UCR para la Sede del Pacífico tiene 15 hectáreas y está ubicado en el distrito de Macacona de Esparza, en la provincia de Puntarenas (foto Laura Rodríguez).

Un terreno amplio y plano, bordeado por quebradas y centenarios árboles de espavel, en Nances de Esparza, dará cobijo a las nuevas instalaciones y a las nuevas generaciones de

estudiantes de la [Sede del Pacífico](#) “Arnoldo Ferreto Segura”, de la Universidad de Costa Rica (UCR).

En ese cantón puntarenense, que en diciembre próximo cumplirá 440 años de fundado, la Sede del Pacífico construirá su **segundo campus universitario**, complementario al que ya ocupa en el barrio El Cocal, en la ciudad de Puntarenas.

La nueva infraestructura le permitirá a esta Sede de la UCR **ampliar su oferta académica y responder de forma adecuada a las necesidades de educación y desarrollo de la región del Pacífico Central**.

Este fue el sentimiento que predominó el 12 de mayo durante el **acto de celebración** de la compra de la finca, realizado en el propio lugar con la presencia de autoridades universitarias y locales, de estudiantes y de representantes de las fuerzas vivas de Esparza y Puntarenas. La población esparzana recibió la noticia con beneplácito y esperanza (ver recuadro).

Ubicado sobre la ruta 1 y a solo 500 metros de la carretera principal, el terreno tiene una extensión de **15 hectáreas** y cuenta con todos los servicios básicos. Fue vendido por Miguel Rodríguez Arroyo, agricultor de la zona, quien en las últimas décadas lo dedicó al cultivo de caña de azúcar y a la actividad ganadera.



La M.L. Marjorie Jiménez, directora de la Sede del Pacífico; el rector de la UCR, Dr. Henning Jensen y el alcalde de Esparza, Asdrúbal Calvo, durante el acto de celebración de la compra del terreno (foto Laura Rodríguez).

“Este terreno protegido por más de 30 años por doña Nelly y don Miguel es nuestro lienzo en blanco, nuestro mármol sin esculpir. Ante él nos enfrentamos como los artistas se enfrentan al inicio de la obra”, expresó la directora de la Sede del Pacífico, **M.L. Marjorie Jiménez Castro**.

Jiménez se remontó a 1960, cuando el rector de entonces, Carlos Monge Alfaro, pensaba y soñaba en una UCR fortalecida, con colegios universitarios y regionales creados con el objetivo de **democratizar la educación superior**.

“Este gran lienzo en blanco –agregó la directora – nos llena de esperanza, a la vez que nos impone **una gran responsabilidad** de pintarlo con los pinceles de la excelencia, el diálogo libre y reflexivo y la transformación de la sociedad en una sociedad más inclusiva, libre y solidaria”.

Avance en la regionalización

Con un costo de **₡700 millones**, el terreno fue adquirido con recursos de un préstamo por \$200 millones concedido por el **Banco Mundial** al Gobierno de Costa Rica para el financiamiento de obras de infraestructura de las cuatro universidades públicas del país, entre estas la UCR. La institución aportará una contraparte de \$10 millones.

Al respecto, el rector **Dr. Henning Jensen Pennington** calificó la adquisición del terreno como **un avance importante de una nueva etapa de los procesos de regionalización de la UCR**.



Como parte de la celebración, la Orquesta Sinfónica del Mar, del Sistema Nacional de Educación Musical (Sinem), deleitó a las personas presentes con algunas obras de su repertorio (foto Laura Rodríguez).

“Para la Universidad de Costa Rica, la regionalización tiene un carácter estratégico para impulsar un proyecto de país consciente de su diversidad, acorde con un modelo de sociedad que contribuya a promover la equidad y la justicia social”, dijo el rector.

A su juicio, la regionalización es un aspecto clave para lograr que la educación superior sea "un factor real de transformación social en la lucha contra la creciente desigualdad y que contribuya a una mejor distribución de las oportunidades para las juventudes actuales y futuras".

Hace más de tres décadas, la Sede del Pacífico abrió sus puertas como un aula universitaria en donde se impartía el bloque de Humanidades y algunas carreras desconcentradas. En la actualidad cuenta con 957 estudiantes, diez carreras de grado y tres posgrados. Además, desarrollada actividades y proyectos en los campos de la investigación y la acción social.

Por su parte, el alcalde de la Municipalidad de Esparza, **Asdrúbal Calvo Chávez**, aseguró que los casi 30 000 habitantes de Esparza reciben con beneplácito la construcción de una "moderna Sede de la UCR".

"Entendemos la visión de crecimiento, emprendedurismo y tecnología que transmiten sus funcionarios y profesores y también conocemos muy bien nuestras necesidades como comunidad que quiere ser exitosa", dijo el funcionario. Al mismo tiempo, destacó, Esparza formará parte del "dinamismo económico que una sede universitaria representa".



El rector y sus colaboradores hicieron un recorrido por el terreno, que posee muchos árboles y está rodeado por dos quebradas (foto Laura Rodríguez).

Finalmente, el Arq. William Cordero Hidalgo y el Ing. Gainer Alfaro Mora, funcionarios de la Oficina Ejecutora del Programa de Inversiones ([OEPI](#)), de la UCR, expusieron **el plan maestro de las futuras obras que se desarrollarán a partir de 2015**, con la construcción de un primer edificio para albergar las carreras de Informática y Tecnología Multimedia e Inglés, que requieren laboratorios especializados.

Las instalaciones también comprenderán edificios de aulas, biblioteca, museo, un anfiteatro abierto a la comunidad, un centro de convenciones, un área deportiva, piscina,

área de atención estudiantil, consultorio médico y odontológico, oficinas administrativas y una ciclovía alrededor de la finca.

Alfaro hizo énfasis en que los nuevos edificios se construirán bajo los lineamientos de un plan de gestión ambiental que busca minimizar el impacto ambiental y social de las obras, así como la creación de una “Sede verde”, amigable con la naturaleza, respetuosa de la arquitectura vernácula de la zona y que se integre de forma armónica al desarrollo regional.

Bienvenida la UCR a Esparza

La noticia de que la Universidad de Costa Rica, por medio de la Sede del Pacífico, se instalará en el cantón puntarenense de Esparza fue recibida con beneplácito por parte de varios vecinos del lugar y representantes de diversos sectores de la comunidad.



Lande Ledezma López, síndica municipal: Me parece un gran avance para nuestro pueblo. La gente está muy contenta. Significa una preparación académica mucho mejor para nuestros hijos y nietos y las oportunidades van a ser mayores.



Hernán Elizondo Vargas, Junta Administrativa del Sistema Educativo Santi Spíritus: Esta obra debió haberla tenido la comunidad desde hace muchos años, somos el segundo cantón más antiguo del país. El Plan de Desarrollo del cantón definió esta área como la zona educativa. Así que bienvenida sea para que le sirva a todos los estudiantes.



Lourdes Araya Morera, vicealcaldesa: Representa una gran posibilidad para que los jóvenes del cantón puedan tener acceso a la universidad más destacada del país en su propia tierra. Este cantón ofrece ventajas estratégicas, lo que va a permitir que la UCR proyecte mejor.



Ángela Gatgens, líder ambientalista: Me parece excelente la visión de buscar una nueva zona para crecer y de que hayan tomado en cuenta a Esparza. Es una gran oportunidad para que nuestros muchachos no se vayan y se desarrollen aquí.



Ezequiel Vargas, director del Colegio Técnico Profesional: Para nosotros es de gran satisfacción, ya que la parte económica es bastante difícil para los estudiantes. Esto nos acercará más a una institución reconocida y ayudará a satisfacer las necesidades de un pueblo en lucha y en crecimiento.



Luis Esteban Mora Vargas, estudiante Colegio Técnico Profesional: Tendremos más facilidad para viajar, porque ir hasta Puntarenas es más difícil, hay gente que no tiene dinero. Va a ser muy importante para la comunidad. Estamos contentos.



Trinidad Montero Villalobos, Fuerza Pública: Yo considero que es bueno. Es un servicio más a la comunidad y está muy cerca de todos los servicios y lugares: del centro de Esparza, de Puntarenas y de San Ramón.



Patricia Blanco Picado
Periodista Oficina de Divulgación e Información
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

Etiquetas: [sedes regionales](#), [infraestructura](#), [regionalizacion](#), [sede del pacifico](#), [banco mundial](#), [prestamo](#), [fondo especial para la educacion superior](#).